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洛阳·城事

□见习记者 张庆旭 记者 张喜逢 文/图

近日，本报报道了涧西区黔川路因热力项目存异议，导致
破开的路面9个多月无人管的情况后，涧西区建设部门正对
该路段进行强制回填作业施工。这段黔川路曾被网友称为

“路晾晾”，这一戏称背后其实有着人们的担心，类似的情况是
否会增多？对一些重要道路进行施工，是否应该再多一些监
督约束？

晚报
调查

涧西区黔川路路面被破开9个多月后终于开始回填，
道路施工“围而不建”,有没有制度约束?

“路晾晾”折射出几多问题几多期待

尽管项目开工前后的相关管理规定比
较齐全，然而，实际执行过程中，一些项目
还是存在准备不足、监督约束不及时情况。

从一些事例中，人们不难看出，一些施
工周期过长的项目，多与工程款项、配套协
调工作出现问题有关。开工前，虽各项设
计方案等内容按流程审批，但对项目开工
前可能出现的问题，相关部门及施工单位
会存在考虑不足、部门协作不畅的情形。

“准备工作应该先做好做足，准备不足
不应成为项目延期的借口，还应加强对那
些‘围而不建’项目的约束。”一些市民认
为，施工单位在道路施工前要进行公告，重
大项目还需通过媒体发布信息，接受社会
监督。施工方要按批准时间、范围进行围
挡，项目“卡壳”后，不能让群众在不知情的
情况下被动等待，应该结合施工进度动态
恢复交通或重发公告。

《洛阳晚报》记者采访中还获知，从3
月起，我市110联动服务中心就开始陆续
接到关于黔川路热力项目长时间停工的反
映，电话投诉数量近百个，先后转送给涧西
区政府、高新区管委会等多个单位，但破开
的路面仍因一些原因，迟迟未能回填。

一些市民呼吁，我市制定有相关法律
法规，以防项目施工出现类似“路晾晾”情
况的发生。审批、监督部门应遵照相关规
定，及时了解项目的实施进度，对施工存
在拖拖拉拉等情况的单位要加大监督力
度，必要时还应启动行政问责，增加制度约
束力。

面对一些道路开挖后出现的“围而不
建”、施工拖沓等现象，不少市民不禁会
问，类似项目是如何审批、监督的？是否
有比较完备的制度规定来约束？

“以一条区管市政道路建设为例，我
们每年下半年会根据人大代表、群众等提
出的建议，列出下一年道路修建计划并向
区政府报告，得到批准后开始以招标形式
请设计部门把握拟建道路是否符合规划，
然后提出设计方案。”洛龙区市政管理相
关负责人说，设计方案得到上级主管行政
部门通过后，就可设计施工方案，并进行
工程预算，后经相关部门审核等流程，最
终招标确定施工单位。

“开工前，项目都批有施工期限，如果
超过期限就算非法挖掘，施工单位这时就
需申请延期或重新办理相关挖掘许可证
明，而《洛阳市市政设施管理条例》的制定
实施，就是为了防止一些拖拉工程的出
现，让相关单位科学开工、科学施工、按期
完工。”该负责人说，根据《洛阳市市政设
施管理条例》，若施工期间出现施工拖沓、
长期停工的情况，住建部门就要及时移交
给有执法权的城建部门，采用相应处罚措
施，责令其尽快完工。

一些涉及道路等方面的工程建
设项目，意在服务民生改善人们出
行或生活环境，但是，如果项目开工
后“走走停停，停停走走”，缺乏规
范、约束，会逐渐给人们生活带来不
应有的负面影响，我们来看看几个
实例。

地点：
洛龙区李楼镇向齐路

7月，洛龙区政府规划、出资，对
洛龙区李楼镇向齐路实施道路改扩
建，以改善周边村民出行及蔬菜运输
条件，项目于7月开工，计划10月初
完工。

这条水泥路长约3公里，属生产
道路，道路两旁分布有向阳村、桂莲
洼村、石人村、桃园村等村村民的
上千亩菜地。道路附近村民得知
这条路要重新改造，不少人都很高
兴。然而，7月，路面在破开之后，
工程停工较长时间，给菜农带来了不
少麻烦。

“停工这段时间，俺们得多绕三

四里地往外拉菜。”桂莲洼村一菜农
说，下雨天，这条路上泥泞不堪，他们
想把蔬菜顺利运出去更是麻烦。

10月21日，《洛阳晚报》记者联
系到了负责此项目的李楼镇政府相
关负责人，该负责人说，造成项目停
工的原因，主要是施工过程中，接连
遇到涉及土地赔偿及预算资金等方
面问题。目前，相关问题已协调好，
预计11月中旬可完工。

昨日，向阳村村民告诉《洛阳晚
报》记者，几天前，有工人来该路做测
量，但目前还未见项目复工。

地点：
西工区纱厂东路

7月，西工区纱厂东路热力管网
敷设项目开工，道路南北两侧部分路
段被挖开并用围挡遮蔽。

10月20日，记者接市民反映抵
达现场看到，大部分被挖开的道路处
于“张嘴”状态，除少数路面被沙土、
碎石等填好外，其他部分仍被围挡遮
着，未见有人施工，该项目周边一些

商户、居民对此也颇有怨言。
路边一商店老板郭女士说，近

20天来，这段挖开的路几乎处于停
工状态，也不知道是热力管道铺好了
等着回填，还是铺设工作没有完成。
少数已回填的路段，路面坑洼不平，
施工质量比较粗糙。

附近小区居民告诉记者，10多
天来，他们中间只见过一两次，有三
四个工人晚上在此施工，施工和回填
速度都很慢。

21日下午，市城市监察管理局
市政处养护科工作人员说，该项目原
定审批工期为7月至10月，其间，因
管线走向问题，施工单位又向市规划
局申请调整规划，并申请工程延期，
预计11月上旬完工。

市城市监察管理局市政处相关
负责人说，他们将对纱厂东路热力管
网敷设项目进一步监督，督促施工方
加紧施工，防止拖拖拉拉。如项目出
现延期完工情况，监察部门将依据市
政基础设施相关管理条例，对涉及单
位予以相应行政处罚。

【管理】
对施工项目监督相关法律
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【建议】
开工前准备再充足些，开工

后监督再及时些
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【现象】“路晾晾”带来的困扰1
仍然张着“大嘴”的纱厂东路热力项目一角


